

Injerencismo detestable

FANB, Cancillería, Fiscalía, ALBA-TCP condenan agresión de la fiscal gringa págs. 2 y 3

Condenan persecución a Maduro

Mandatarios del mundo expresan apoyo a Venezuela ante infamias de Estados Unidos pág. 3

Vicepresidenta se reunió con el Fiscal Adjunto

Informe sobre efectos del bloqueo presentó Delcy Rodríguez en la CPI

Las graves consecuencias de las MUC en el pueblo venezolano quedan demostradas en el documento pág. 7

Renovado Decreto sobre la Emergencia Económica pág. 14

Feliz Vuelta a la Patria

Seis menores secuestrados en EE.UU. fueron rescatados

En el avión también vinieron 194 compatriotas deportados pág. 7

Alemania suspende venta de armas a Israel por seguir ofensiva contra Gaza pág. 10

Recorrió entusiasmado la comuna socialista Mirabal en el estado La Guaira

“No hay imperio que pueda quitarnos la paz”, advierte el presidente Maduro

Junto a la primera dama Cilia Flores puso en marcha el Plan Vacacional Comunitario Venezuela Ríe 2025 que movilizará a la juventud del país para llevar alegría y recreación a las comunidades en el receso escolar. Desde el litoral central hizo contacto con Caracas, en la parroquia El Valle, Mérida y el estado Sucre. Anunció que nace el Movimiento REIR, el cual

será permanente “con menos pantalla y más recreación”. En distintas ocasiones durante sus comentarios el Mandatario Nacional reiteró el compromiso de su gobierno con el bienestar del pueblo y, sobre todo, con la paz. Agradeció a los organismos de seguridad y la FANB por su encomiable labor en preservar nuestra tranquilidad. Foto Prensa Presidencial. pág. 5



No van al Clasificatorio Mundial

Venezuela rechaza retraso de Ecuador en otorgar visado a voleibolistas de playa

Un comunicado conjunto de Cancillería y el Ministerio para el Deporte repudia una acción que tiene tinte político pág. 4

Juegos Estudiantiles

Siete nuevos récords nacionales en levantamiento de pesas

Yaracuy encabeza el medallero seguido de Trujillo pág. 15

Tema del Día

¿Qué hace que un país sea soberano?

 pág. 8

Presidenta Sheinbaum niega supuestos vínculos de Maduro con cartel de Sinaloa

Repudio al show mediático de EE.UU. para justificar nuevas sanciones contra Venezuela

#RESPETO A LOS VENEZOLANOS



El Canciller Yván Gil tilda de ridícula la oferta de recompensa de EE.UU. dirigida a Nicolás Maduro. “Mientras nosotros desmontamos las tramas terroristas que se orquestan desde Estados Unidos, la fiscal general Bondi sale con un circo mediático para complacer a la ultraderecha derrotada de Venezuela”, aseveró el ministro para Relaciones

T/ Redacción CO- VTV-Telesur
F/ Cortesía
Caracas

“La patética recompensa de Pamela Bondi es la cortina de humo más ridícula que hemos visto”, expresó el ministro del Poder Popular para las Relaciones Exteriores, Yván Gil, tras las declaraciones de la funcionaria de EE.UU. en la que anunció el aumento de una recompensa contra el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro.

En este sentido, el canciller recalcó: “Mientras nosotros desmontamos las tramas terroristas que se orquestan desde Estados Unidos, esta señora sale con un circo mediático para complacer a la ultraderecha derrotada de Venezuela”, aseveró

Ante la maniobra del Gobierno de Estados Unidos de anunciar un aumento de la recompensa por la captu-



ra del presidente Nicolás Maduro por supuestos vínculos con carteles de droga y organizaciones criminales, el diplomático cuestionó la credibilidad de Bondi y recordó su historial de controversias públicas. Al respecto dijo: “No nos sorprende, viniendo de quien viene. La misma que prometió una inexistente lista secreta de Epstein y que se revuelca en escándalos de favores políticos”.

Como una “burda operación de propaganda política”, calificó el jefe de la cancillería venezolana esta nueva agresión contra Venezuela. Señaló que “el show de Bondi es un chiste, una desesperada distracción de sus propias miserias”.

Gil aseguró que este tipo de acciones no afectan la determinación del país para desmontar las estructuras conspirativas que operan desde el extranjero y de manera categórica expresó: La dignidad de nuestra patria no está en venta”, dijo.

“UN ZARPAZO DESESPERADO”

La Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), a través del vicepresidente sectorial Vladimir Padrino López, se unió al rechazo contundente a la maniobra del Gobierno de Estado Unidos, el cual calificó de grotesco e infame

El ministro, en rueda de prensa, leyó un comunicado en el que se refiere a la medida como “un zarpazo desesperado

ALBA-TCP: Es una “agresión mitómana”

Las malintencionadas acusaciones de la fiscal general de EE.UU., Pamela Bondi, también fueron repudiadas por los países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), quienes emitieron un comunicado en el que rechazan este nuevo ataque contra el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, acción que califican como mentiras compulsivas.

“El ALBA condena esta agresión mitómana que, además, es una flagrante y vulgar violación del Derecho Internacional, representa una artimaña desgastada para desviar la atención sobre los graves crímenes sistemáticos cometidos diariamente por el imperio estadounidense”, expresaron en el comunicado oficial.

En la comunicación oficial, los países miembros de la Alianza de integración regional, rechazan contundentemente las acusaciones emitidas por la fiscal Bondi, contra el presidente Nicolás Maduro y señalan que además de constituir una flagrante y vulgar violación del Derecho Internacional, representa una artimaña desgastada para desviar la atención sobre los graves crímenes sistemáticos cometidos diariamente por el imperio estadounidense.

Señalan que el propósito de esta agresión “es alimentar una matriz errada y errática sobre la hermana República Bolivariana de Venezuela”. Reafirman su respaldo al presidente Nicolás Maduro Moros y saludan todos los esfuerzos que se vienen realizando para garantizar al pueblo venezolano la mayor suma de felicidad posible.

contra Venezuela”. La acción, agrega, representa un acto de injerencia que viola el derecho internacional.

“Queremos dejarle claro al imperalismo que el ciudadano Nicolás Maduro Moros, es el presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, nuestro comandante en jefe, quien ejerce la máxima autoridad en la institución de acuerdo a la Constitución de la República Bolivariana”, dijo.

También rechazó la narrativa que ha pretendido afirmar que en Venezuela se lidera un cartel de narcotraficantes.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorre@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Reacciones

Cuba denuncia anuncios fraudulentos de EE.UU

“Nuevamente, el gobierno de Estados Unidos se presenta como ‘juez global’ para justificar sus ilegales y unilaterales medidas contra Venezuela y su legítimo presidente Nicolás Maduro. Denunciamos sus anuncios fraudulentos, contrarios a los principios que rigen el Derecho Internacional”, expresó el presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel, quien rechazó categóricamente las declaraciones del Gobierno de Estados Unidos, en contra del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, a quien la fiscal estadounidense acusa de tener supuestos vínculos con el Cártel de Sinaloa en México.

Sheinbaum: no hay pruebas

Ante tales acusaciones, también se pronunció la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, asegurando que en su país no hay ninguna investigación ni las autoridades tienen pruebas de que el Jefe de Estado venezolano tenga algún vínculo con esta organización criminal.

“Es la primera vez que escuchamos ese tema, de parte de México no hay ninguna investigación que tenga que ver con eso, nosotros no tenemos ninguna prueba relacionada con eso”, señaló la Mandataria.

En referencia a un video publicado en la red social X de la Fiscal General estadounidense, Pam Bondi, quien acusó a Maduro de colaborar con grupos criminales como el Tren de Aragua y el Cartel de Sinaloa, la presidenta de México aclaró a la comunidad internacional que no hay investigación alguna sobre ese caso en su país y que las autoridades no tienen ningún tipo de pruebas que soporten estas acusaciones.

Nicaragua repudia nuevo ataque imperial

El canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, agradeció públicamente el respaldo del Gobierno sandinista de Nicaragua del presidente Daniel Ortega, quien junto a su esposa Rosario Murillo, entregaron un comunicado personal a su homólogo venezolano, Nicolás Maduro Moros, para testimoniar su respaldo y solidaridad ante los recientes abusos y desvaríos del Gobierno de Estados Unidos que pretende poner precio a la dignidad.

“Expresamos nuestro más sincero agradecimiento al Comandante Daniel Ortega y a la co-presidenta de Nicaragua, Rosario Murillo, por su solidario mensaje (...) ¡Nosotros somos pueblos soberanos y libres!”, respondió el canciller venezolano al publicar la carta enviada por Nicaragua, que contiene un poema sobre la lucha del General Sandino, quien afirmó siempre que

los patriotas no son vendepatrias ante los abusadores poderosos.

A continuación, el poema enviado desde Nicaragua:

“Desde esta Nicaragua llena de heroísmos, fervorosas luchas y grandísimas Obras de Fe, entusiasmo, pasión y decisión; Desde esta Nicaragua Invicta, a esa Venezuela Ejemplar, Inspiradora, Libertadora y tan Heroica;

Desde estas Tierras y Pueblos Nuestros, en el Amor Intenso y Excelso a Nuestro Santificado Comandante Eterno, Héroe de toda la Patria Grande; Te escribimos. Te decimos, con los Cantores de nuestro General de Hombres y Mujeres Libres:

Siempre. Más Allá, defendiendo la Patria Grande, Nuestras Patrias, y ningún improperio, ninguna ocurrencia, ninguna demencia, ningún Imperio, nos doblega, porque ¡Ni Nos Vendemos, Ni Nos Rendimos, Jamás!

Irán condena conductas intervencionistas

El Gobierno de Venezuela, en nombre del presidente Nicolás Maduro Moros, expresó también su más sincero agradecimiento a la República Islámica de Irán por el contundente mensaje de solidaridad emitido frente al persistente unilateralismo agresivo y coercitivo de los Estados Unidos (EE. UU.), que busca desestabilizar a Venezuela

y socavar los principios del derecho internacional.

Irán, en su declaración, condenó enérgicamente las conductas intervencionistas de Washington en los asuntos internos de países soberanos, y sostiene que estas acciones violan de manera flagrante los principios fundamentales de la Carta de las Naciones Unidas.

El país islámico considera que la amenaza directa al presidente constitucional de Venezuela y las acusaciones infundadas emitidas por el Gobierno estadounidense es una muestra alarmante de la creciente adicción de sus responsables políticos al uso de métodos coercitivos para imponer objetivos ilegítimos en la política exterior.

“Ningún país responsable puede permanecer indiferente ante esta peligrosa tendencia que pone en riesgo los cimientos normativos y éticos que rigen las Naciones Unidas”, señala el comunicado iraní, en el que reafirman su firme respaldo al pueblo y al Gobierno venezolano.

Esta declaración es valorada por el Gobierno de Venezuela como un gesto de hermandad y compromiso con la soberanía de los pueblos, y ratifica que, pese a las agresiones externas, Venezuela avanza en su crecimiento económico, en la defensa de su independencia y en la construcción de una democracia popular, participativa y protagónica.

“La FANB no descansa, ni escatimará esfuerzos para desmontar la narrativa del Gobierno de EE.UU. que es utilizada como arma política”.

Igualmente, dijo que en Venezuela desde 2012, se mantiene una lucha frontal contra el narcotráfico, que ha permitido neutralizar 300 aeronaves dedicadas a ese delito. Anunció que durante el 2025 se han incautado más de 51 toneladas de drogas, así como el decomiso de vehículos y maquinarias empleadas en este tráfico ilegal.

Padrino López recalcó que los mismos que auspician estos planes violentos son los que promueven la masacre contra el pueblo de Palestina. “Esos mismos inmorales están tratando de decir que el comandante en jefe es narcotraficante, eso es una falta de respeto al pueblo de Venezuela, es una falta de respeto a la FANB”.

El titular de Defensa dejó claro que “la FANB no es una organización de mercenarios. La dignidad y el honor militar son valores imponderables que hemos heredado, no somos chantajeables, ni aceptamos ultimatós de injerencias extranjeras”, enfatizó

EL MINISTERIO PÚBLICO REPUDIA EL ATAQUE

Por su parte, el fiscal general de la República, Tarek William Saab, repudió categóricamente la grotesca e infame maniobra del gobierno de los Estados Unidos.

En la cuenta oficial de Instagram, Saab expresó: “Esta infamia constituye una violación flagrante del Derecho Internacional, un atentado contra



nuestra soberanía y una grosera intromisión en los asuntos internos de un Estado soberano”.

La máxima autoridad del Ministerio Público refirió que Estados Unidos insiste en utilizar prácticas propias de regímenes coloniales que han sido rechazadas desde hace siglos, y utiliza su aparato judicial como instrumento de persecución política.

Explicó que se trata de una operación de guerra psicológica y propaganda, diseñada para complacer a factores extremistas de la ultraderecha venezolana y generar caos en medio

de un contexto electoral y político donde han sido derrotados en el terreno democrático”.

A su juicio, pretender vincular al Jefe de Estado venezolano con las estructuras criminales como el llamado “Tren de Aragua” o el cártel de Sinaloa no solo es una calumnia infame, sino un intento desesperado de construir un expediente artificial; un análisis nada serio, que carece de ser técnico o jurídico.

El fiscal general dijo que “frente a esa narrativa falsa y malintencionada, hay una verdad irrefutable, y es que “el Estado venezolano, bajo el liderazgo del

presidente Nicolás Maduro, y en coordinación con los órganos del sistema de justicia incluyendo el Ministerio Público, ha impulsado una política firme, sostenida y eficaz contra el crimen organizado, el narcotráfico y todas las formas de delincuencia transnacional”.

Finalmente, Saab, recalcó: “Nuestra Patria no se doblega. Nuestra dignidad no está en venta. Y quienes pretendan desestabilizar nuestras instituciones, encontrarán en este Ministerio Público una voz firme, constitucional y comprometida con la justicia, la verdad y La Paz”.

Mediante un Comunicado Oficial

Venezuela condena y rechaza el plan de ocupación de Gaza

“Se exige que el régimen responsable sea detenido de inmediato en los planos político, económico, militar y diplomático, y reitera la urgencia de reconocer a Palestina como miembro pleno de las Naciones Unidas”, reza parte del texto

T/Redacción CO-Mppre-Agencias
F/Cortesía
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela emitió un comunicado oficial donde se pronuncia en firme y absoluto rechazo, el plan del régimen israelí liderado por Benjamín Netanyahu, para ocupar la Franja de Gaza, calificándolo como una confirmación e intensificación del genocidio en contra del pueblo palestino.

En una publicación en su cuenta de la red social Telegram, el canciller Yván Gil, compartió el comunicado oficial junto al mensaje: “La República Bolivariana de Venezuela rechaza con absoluta firmeza el plan del régimen de Netanyahu para ocupar la Franja de Gaza, una acción que



intensifica el genocidio contra el pueblo palestino y prolonga más de 77 años de barbarie impuesta por la ocupación sionista desde 1948”.

En el texto, Venezuela exige que el régimen encabezado por Netanyahu sea detenido de inmediato en los planos político, económico, militar y diplomático, además de solicitar a la comunidad internacional a actuar con urgencia y determinación.

Asimismo Venezuela, reitera la solicitud impostergable de re-

conocer a Palestina como miembro pleno de las Naciones Unidas, con Jerusalén Este como su capital, con el fin de respetar las fronteras previas a 1967 y garantizar el retorno seguro de los refugiados palestinos.

El Estado venezolano reafirma su compromiso histórico con la causa palestina y continuará en la defensa de la paz, la justicia y los derechos humanos en todos los espacios internacionales.

Vale destacar que, además de Venezuela, países como España,

Türkiye y el Reino Unido manifestaron su repudio contundente al plan de Israel de tomar el control total de la Franja de Gaza, al sumar voces internacionales que claman por el cese inmediato de la violencia y el respeto a los derechos del pueblo palestino.

A continuación, el texto íntegro del comunicado:

La República Bolivariana de Venezuela rechaza con absoluta firmeza el plan del régimen de Netanyahu para ocupar la

Franja de Gaza, una acción que intensifica el genocidio contra el pueblo palestino y prolonga más de 77 años de barbarie impuesta por la ocupación sionista desde 1948.

En los últimos dos años, esta política criminal ha dejado más de 60.000 civiles asesinados, comunidades enteras arrasadas, millones de desplazados, infraestructura vital destruida y un bloqueo inhumano que busca aniquilar la vida en Palestina. Este plan de ocupación pretende borrar la existencia misma del pueblo palestino y es intolerable para la conciencia de la humanidad.

Venezuela exige que el régimen responsable sea detenido de inmediato en los planos político, económico, militar y diplomático, y reitera la urgencia de reconocer a Palestina como miembro pleno de las Naciones Unidas, con Jerusalén Este como su capital, sus fronteras previas a 1967 y el retorno seguro de todos los palestinos a su tierra.

Hacemos un llamado al pueblo judío en todo el mundo, a alzar su voz contra estos crímenes que traicionan su propia historia de lucha y sufrimiento, y a unirse a la defensa de la paz y la justicia.

Por cuestiones políticas, informó la Cancillería venezolana

Denuncian a Ecuador por vetar visado a la selección de voleibol

T/ Redacción CO-Mppre-Agencias
F/Cortesía
Caracas

Por retrasar y finalmente no otorgar los visados a la Delegación Venezolana de Voleibol de Playa U21, el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, mediante la cancillería y el Ministerio del Poder Popular para el Deporte, emitió un comunicado en el que rechaza y condena la decisión del Gobierno de la República de Ecuador.

Según el texto del comunicado, las razones de no otorgar el visado a técnico y atletas tanto en los equipos masculinos como femeninos, corresponden a motivos “estrictamente políticos”, lo que impide la participación en la competencia clasificatoria que se realizará en el país meridional, para conseguir cupos al Mundial de Voleibol de Playa U21 que se celebrará en Surabaya, Indonesia.

El retraso en el visado, impide la participación de los jóvenes deportistas en el Clasificatorio Mundial que se celebra del 8 al 10 de agosto en Ecuador, evento clave en el calendario internacional de la disciplina.



En el texto oficial, se especifica que “no solo viola el derecho fundamental al deporte, visto como una herramienta poderosa para la unión, la paz y el entendimiento entre los pueblos, sino que, afecta directamente la integridad y el desarrollo deportivo de nuestros atletas”.

A continuación, el texto íntegro del comunicado:

El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, a través del Ministerio del Poder Popular para Relaciones

Exteriores y el Ministerio del Poder Popular para el Deporte, condenan enérgicamente la decisión del Gobierno de la República del Ecuador de retrasar y no responder por motivos estrictamente políticos, el otorgamiento de visados a las atletas que conforman la Delegación Venezolana de Voleibol de Playa en la categoría U21 años Femenino y Masculino. Esta lamentable situación impide su participación en el Clasificatorio Mundial a iniciarse del 8 al 10 de agosto en Ecuador.

Esta medida, tomada por motivos ajenos al mérito deportivo y al desempeño de nuestros jóvenes atletas, no solo viola el derecho fundamental al deporte, visto como una herramienta poderosa para la unión, la paz y el entendimiento entre los pueblos, sino que, afecta directamente la integridad y el desarrollo deportivo de nuestros atletas, que con disciplina y dedicación, se han preparado para los procesos clasificatorios para representar dignamente a nuestro país en los próximos Juegos Olímpicos y Mundiales.

La denuncia de esta situación es de vital importancia porque sienta un precedente peligroso que atenta contra los valores universales del deporte: la inclusión, la igualdad y el juego limpio. Venezuela reitera su firme compromiso con la defensa de los derechos de sus deportistas y exige el respeto irrestricto a los principios que deben regir el ámbito deportivo internacional. El deporte debe ser un motor de unión entre las naciones, no una herramienta para la exclusión o la división.

Finalmente, hacemos un llamado categórico a las organizaciones internacionales responsables del deporte para que velen por la garantía de una participación justa, evitando la politización del deporte y asegurando que los valores intrínsecos de la sana competencia prevalezcan siempre.

Fueron vencidos por la fusión perfecta popular, militar, policial

Maduro: Triángulo perverso del mal busca destruir la paz del pueblo

La derecha fascista que atenta contra la tranquilidad de Venezuela guarda relación con el contrabando del narcotráfico colombiano y de la mafia albanesa ecuatoriana, razón por la cual el Mandatario nacional la calificó como la nueva trinidad del terror

T/ Redacción CO-AVN-VTV
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, afirmó que los planes de la derecha fascista y terrorista, fueron derrotados gracias a la fusión perfecta del poder popular, militar y policial.

Al respecto expresó que existe una asociación maligna del fascismo, conformado por la derecha fascista, el imperialismo y el narcotráfico, al que calificó como el triángulo perverso del mal. “Ese triángulo perverso del mal que ha armado el imperialismo contra los pueblos de América Latina, el Caribe y contra Venezuela”.

El Jefe de Estado durante la activación del Plan Vacacional Comunitario Venezuela Ríe 2025 desde el estado La Guaira añadió que “ese triángulo perverso del mal” guarda relación con el contrabando del narcotráfico colombiano y de la mafia albanesa ecuatoriana, por lo que manifestó que estos fueron “los vestigios de lo que fueron las bandas criminales venezolanas que están entre Venezuela y Ecuador, además de la conspiración de la sayona fascista, asesina y criminal”.

Esta denuncia la realizó debido al atentado que pretendieron ejecutar bandas criminales en Plaza Venezuela, pero que con la acción rápida por parte de las fuerzas policiales y de seguridad del país, fueron neutralizados a tiempo, generando así, grandes logros con la captura de nuevos elementos que participaron en estos actos terroristas frustrados.

Por este motivo, el líder del país subrayó que afortunadamente frente al “sayonismo, el imperialismo, el narcotráfico y frente a ese triángulo pavoroso de las bandas criminales”, existe un triángulo para la defensa de la nación: “la fusión perfecta popular, militar, policial de Venezuela, que hoy se mantiene rebelde, bolivariana y soberana”.

Por otra parte, el Mandatario nacional anunció que en las próximas horas se suministrarán más detalles de los avances y decomisos que se han estado realizando, así como de grandes capturas.



Para finalizar, reiteró su respaldo y agradecimiento a las fuerzas policiales, al Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin), a la Policía Nacional Bolivariana (PNB), a la Dirección General de Contrainteligencia Militar (Dgcm), al Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc), y a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), por defender y ser garantes de la paz en el país.

PLAN VACACIONAL 2025

Desde el estado La Guaira, el presidente Maduro, anunció el nacimiento del Movimiento de Red Integral de Recreación (REIR), una estructura nacional que contará con cinco mil 336 núcleos dedicados a promover actividades recreativas durante todo el año.

Esta nueva red, explicó el Presidente, tiene como propósito fomentar el sano esparcimiento de niños y niñas en todo el territorio nacional, con énfasis en la participación comunitaria. “La felicidad no se improvisa, y la felicidad se llama el nuevo Movimiento REIR”, expresó y enfatizó que el movimiento busca alejar a la juventud del sedentarismo digital y fortalecer los vínculos sociales.

Asimismo, explicó que REIR funcionará de forma permanente, con despliegues especiales en temporadas vacacionales, navidades y entre otras actividades recreativas del año. “Menos pantalla, más conversación, más recreación”, indicó, al referirse a la necesidad de generar espacios activos para el encuentro y la convivencia entre generaciones.

También enfatizó que el movimiento debe surgir desde las bases populares, con protagonismo de las comunidades organizadas. “No puede ser burocrático. Tiene que tener sus pies, sus manos, su corazón y el tambor en la comunidad”, afirmó, en referencia al carácter territorial y cultural que debe asumir la red.

La iniciativa del Gobierno Bolivariano busca consolidar una política

pública de recreación con enfoque comunitario, que articule esfuerzos entre instituciones, Consejos Comunales y organizaciones juveniles.

En transmisión simultánea, la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, anunció que el Plan Vacacional Comunitario “Venezuela Ríe 2025” ya está activo en las 299 comunas y circuitos comunales de la ciudad capital, ofreciendo actividades para el disfrute de toda la familia.

“Este lanzamiento aquí en Caracas con 299 comunas, pues este Consejo de este Plan REIR ya se está activando en todas las comunas y circuitos comunales. Nosotros instalamos el Consejo Receptor del Plan REIR y también por las 22 parroquias de Caracas”, destacó Meléndez.

La autoridad municipal precisó que en las 22 parroquias de Caracas se desarrollan jornadas recreativas y deportivas, como acceso a parques, “piscinadas”, juegos tradicionales y bailes para adultos mayores, además de actividades culturales dirigidas a niños, niñas y jóvenes.

El Plan Vacacional Comunitario “Venezuela Ríe 2025” forma parte de las políticas nacionales de esparcimiento y recreación, orientadas a garantizar espacios seguros y actividades integrales durante la temporada vacacional, en coordinación con el poder popular organizado.

PROYECTOS DE LA JUVENTUD

Durante el acto, el Presidente explicó que, con base en las elecciones del 27 de julio y su elección en la consulta popular de la Juventud en el barrio Mirabal, estado La Guaira, fue seleccionada en el primer lugar la rehabilitación del campo deportivo comunitario Colinas de Cádiz y el segundo para la creación de un parque infantil en el sector 1 de Mirabal. Destacó que ambos proyectos serán ejecutados para el disfrute de las familias y los niños,



Alianza con la OTCA para proteger la Amazonía

El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, recibió este ayer en el Palacio de Miraflores al Secretario General de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA), Martin Von Hildebrand, en un encuentro de alto nivel que ratifica el compromiso del país con la protección de la cuenca amazónica y la promoción de un modelo de desarrollo ecosocialista.

La reunión, que contó con la presencia del Canciller de la República, Yván Gil, y el viceministro para Temas Multilaterales, Rubén Darío Molina, permitió avanzar en estrategias de cooperación regional para preservar este patrimonio natural, vital en la lucha contra el cambio climático.

Bajo el liderazgo del presidente Maduro, Venezuela consolida su rol como impulsor de la cooperación Sur-Sur y defensor de la soberanía ambiental. Este diálogo con la OTCA refuerza la visión bolivariana de un desarrollo sostenible, alineado con los principios de justicia climática y protección de los recursos naturales.

“La Amazonía no es solo un pulmón para el planeta, sino un territorio de vida y cultura que debemos defender frente a los intereses depredadores del capitalismo”, destacó el Mandatario venezolano durante el encuentro.

Con esta reunión, el Gobierno Bolivariano demuestra una vez más su firme compromiso con la integración regional y la construcción de un futuro ecológico, en línea con las demandas de los pueblos y los acuerdos internacionales para preservar la biodiversidad.

subrayando que se trabajan “proyectos propuestos de la juventud para la juventud y con la juventud”.

El vocero juvenil de la comunidad solicitó fortalecer la construcción del campo deportivo, ubicado en el sector 8, conocido como la residencia Colinas del Cane. El presidente respondió con aprobación rotunda, y señaló que la propuesta se alinea con la búsqueda de la esencia de la vida: vivir, ser felices en familia y en comunidad, y evitar amenazas o conflictos.

Maduro insistió en que la vida debe ser para el bien, citando enseñanzas de Bolívar y de Cristo Redentor, y afirmó que quien hace el bien recibe el bien.

Sobre el encarcelamiento del expresidente Álvaro Uribe

Hernando Calvo: “Condenar a esta bestia es una decisión muy importante para Colombia”

El gobernador del Zulia, Luis Caldera, destacó la iniciativa de presidente Nicolás Maduro y de su homólogo colombiano Gustavo Petro de impulsar un corredor de paz binacional, de suma importancia para el fortalecimiento económico y comercial que generaría este corredor sobre todo en la zona de La Guajira de ambos países



T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

“Es una decisión muy importante para Colombia, el hecho de condenar a esta bestia hace decir que la justicia puede”, comentó el periodista y escritor colombiano, Hernando Calvo Ospina, con respecto a la condena a 12 de años de encarcelamiento del padre del paramilitarismo colombiano Álvaro Uribe Vélez.

Durante la transmisión del espacio radial Sin Truco Ni Maña, conducido por la diputada a la Asamblea Nacional (AN), Tania Díaz, el escritor colombiano radi-

cado en Francia valoró el coraje y la fuerza de la juez Sandra Heredia que condenó al expresidente de Colombia por los delitos de coacción a testigos y fraude procesal. “Es un hombre que partió la historia de la criminalidad colombiana en dos, tres o cuatro pedazos no lo sé”, expresó.

Sostuvo que “Uribe es el hombre que nos ha traído violencia en Colombia, nos enseñaron a convivir con la muerte, es terrible como un país donde la gente baila y se divierte, pero la vida no vale”.

La sentencia de la juez Sandra Heredia, establece que Uribe está inhabilitado para ocupar puestos públicos durante 100 meses y 20 días (un periodo que supera los ocho años) y se le impondrá una sanción de 861.000 dólares.

Un juzgado en Bogotá condenó al expresidente Álvaro Uribe a 12 años de prisión domiciliaria después de que fuera declarado culpable de soborno de testigos y fraude procesal.

EL PAÍS ESTÁ EN PAZ

Por su parte, en su participación, la diputada a la Asamblea Nacional, Tania Díaz, resaltó que actualmente, gracias a la fusión cívico-militar-policial, impulsada por la Revolución Bolivariana, Venezuela está en paz en todo el territorio nacional, y añadió que recientemente gracias a los organismos de seguridad del Estado se desmontó un ataque terrorista de la derecha extremista venezolana, en el que pretendían detonar explosivos en la zona de Plaza Venezuela, en Caracas.

EL EXTREMISMO ESTÁ DERROTADO

En este punto, el gobernador del estado Zulia, Luis Caldera, también coincidió en que hoy el pueblo venezolano tiene un solo consenso y es la paz de la Patria. “No es solamente que quiere paz, sino que va a defender su paz”, expresó.

Al referirse a las acciones de los sectores de la ultraderecha, Caldera sostuvo que la conducta violenta y de desestabilización siempre ha sido parte de este sector político. Resaltó que los planes de reavivar la violencia en el país se deben a que los opositores se ven derrotados, mientras el país avanza con la celebración de elecciones y la reactivación de la economía.

“Esa siempre ha sido la conducta de estos políticos (de la ultraderecha); y en el caso zuliano, ahora también tienen una derrota encima, porque saben que el pueblo zuliano despertó, el pueblo zuliano también quiere paz (...) y su plan se ve al descubierto cuando uno ve que el país avanza”, enfatizó.

HA SURGIDO UNA NUEVA OPOSICIÓN

Caldera ratificó que luego de las recientes Elecciones Muni-

cipales “nace una nueva oposición”. El gobernadore se refiere al sector que participó en esas elecciones y que busca trabajar con el presidente de la República, Nicolás Maduro, porque es quien se ha puesto al frente de la paz y ha trabajado por el bienestar del pueblo.

En ese contexto, manifestó que “eso es una tragedia muy grande para ellos (derecha extremista) porque son ánimas solas, son ánimas en pena; porque aquí el pueblo venezolano está montado en la paz, en la estabilidad y en el desarrollo económico”.

Por otra parte, el gobernador del estado Zulia, destacó la iniciativa de presidente de la República, Nicolás Maduro, y su homólogo colombiano Gustavo Petro de impulsar un corredor de paz binacional, lo cual es de suma importancia para el fortalecimiento económico y comercial que generaría este corredor sobre todo en la zona de La Guajira de ambos países.

“Al tener nosotros nuestras Zonas Económicas de Paz tenemos impulsar la producción de la palma aceitera, la ganadería, bobino, hidrocarburos, entre otros”, señaló. En esta materia, subrayó que existe un intercambio de gas con Colombia, así como el intercambio de generación de empleos y de turismo que preocupan a esos sectores ultraderechistas debido a que no tienen intenciones de paz.

Los datos cedidos por usuarios de RRSS alimentan el sistema de manipulación

Ministro Nájuez: Guerra cognitiva hackea el cerebro para generar caos

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La Guerra Cognitiva se vale de la guerra de información de las transnacionales y de la guerra psicológica para socavar el cerebro desde lo más profundo de ambas; el “objetivo es hackear los sesgos cognitivos para producir caos”, destacó el vicepresidente de Comunicación y Cultura, Freddy Nájuez, durante una clase magistral impartida a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), en Caracas.

Detalló que esta manera de dominación “no es solo una guerra tecnológica, sino de nuestro cerebro”, en la que esta se alimenta de los datos que el usuario le da a través

de las diferentes redes sociales, de “manera voluntaria e inconsciente”.

Nájuez afirmó, durante su ponencia sobre la “Guerra Cognitiva: de la Psicopolítica al Dominio Mental”, que la clave de esta guerra se encuentra en los 180 sesgos que tiene el cerebro para las operaciones prácticas de actuar del ser humano y dominar la materia gris “como territorio a conquistar a través del engaño, la agresión y su control”, pero que es difícil su dominación por los sesgos, que son difíciles de vulnerar: “Es imposible que un bolivariano lo convenzan de traicionar a su patria, porque el bolivarianismo es una razón de ser”.

“Venezuela tiene una cultura, una moral y una

doctrina militar-policial, popular, capaz de desplegarse y responder con paz”, enfatizó.

Igualmente, recalcó que “La guerra cognitiva no consiste en hacerte creer otra cosa o hacerte cambiar de opinión o de pensamientos, sino en degradar desde el punto de vista neurológico los procesos donde se produce el conocimiento y se almacenan los datos y tomamos decisiones”, exaltó.

El ministro del Poder Popular para la Comunicación e Información manifestó que esta actividad permitió describir el cambio que ha tenido la tecnología y el papel que juegan el relato, el mito y la percepción en la interacción con nuestra propia realidad. “Cómo

hemos pasado de una era de las masas a una tecnología que es capaz de interactuar de manera directa y extraer toda la información que necesita de forma individualizada de una población, territorio o un Estado, generando una situación de vulnerabilidad para el mundo entero”.

Por otra parte, exaltó que Venezuela está en la vanguardia del conocimiento de la guerra cognitiva y construye estrategias propias para enfrentarla a través del método “Calles, redes, medios, paredes y radio bamba”, creado por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, y una Fuerza Armada Nacional Bolivariana “que estudia permanen-

temente la sociología, psicología y las ciencias de la guerra desde una perspectiva histórica y su venezolanidad profunda, que es la capa para luchar en contra de ella”.

Asimismo, explicó que la guerra de quinta generación ha hecho que el ciberespacio se haya convertido en un territorio para su dominación, en el que todas las “redes de comunicación y todo campo electromagnético con información importante para los demás” cambien de naturaleza en la guerra y su perspectiva, “en donde hemos visto en 15 años la emergencia disruptiva de los medios de comunicación”, utilizando la evolución de la humanidad, desde los “parámetros y conceptos”.



Delcy Rodríguez se reunió con el fiscal adjunto de la Corte Penal Internacional

Venezuela consignó nuevas pruebas sobre impacto del bloqueo en La Haya

La funcionaria expresó que al Estado venezolano le llama la atención la lentitud en el avance del caso Venezuela II, iniciado hace más de cinco años tras la remisión presentada por las autoridades del país

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas



La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, sostuvo un encuentro en La Haya con el Fiscal Adjunto de la Corte Penal Internacional (CPI), Mame Mandiaye Niang, en el marco de los procedimientos relacionados con los casos Venezuela I y Venezuela II.

“Consignamos en el caso sobre el bloqueo criminal contra Venezuela (Venezuela II) el estudio publicado en la revista The Lancet que demuestra el impacto en la salud y la vida de los pueblos de las medidas coercitivas unilaterales”, declaró Rodríguez a *Venezolana de Televisión (VTV)*.

Durante la reunión, fue consignado el estudio publicado en la revista The Lancet sobre el impacto de las medidas coercitivas unilaterales en la salud y la vida de las poblaciones. La investigación, que abarcó 152 países, concluye que más de 564.000 personas fallecen anualmente como consecuen-

cia de las sanciones impuestas por el Gobierno de los Estados Unidos y otros países de occidente. El estudio señala que esta cifra afecta principalmente a menores de cinco años y adultos mayores, y es comparable con la tasa de mortalidad anual por conflictos armados.

Rodríguez llamó la atención sobre la lentitud en el avance del caso Venezuela II, iniciado hace más de cinco años tras la remisión presentada por el Estado venezolano.

En relación con el caso Venezuela I, reiteró que en el país no se han cometido delitos contemplados en el Estatuto de Roma. Asimismo, ratificó la disposición del Estado venezolano de continuar y profundizar los mecanismos de complementariedad positiva, cooperación y asistencia técnica, con base en la primacía de la jurisdicción nacional.

“Le ratificamos nuestra disposición de continuar y profundizar los mecanismos de complementariedad posi-

va y planes de trabajo conjuntos en materia de cooperación y asistencia técnica, siempre sobre la base de la primacía de la jurisdicción nacional”, apuntó.

Además, Rodríguez recordó la asfixia económica derivada de la pérdida del 99% del ingreso en divisas del país, las cuales han causado heridas sociales en la salud, la educación, la alimentación, así como en los programas sociales esenciales.

“Hemos entregado más evidencias de lo que Venezuela ha venido sosteniendo, que se han cometido delitos previstos en el Estatuto de Roma como asesinatos, persecución contra el pueblo venezolano, como exterminio y agravamiento de las situaciones humanitarias”, explicó

La vicepresidenta ejecutiva también informó sobre el desempeño de los cuerpos de seguridad del Estado en el resguardo de la paz, la tranquilidad ciudadana y la protección de los derechos de la población.

Regresaron un total de 194 conciudadanos en el vuelo de Vuelta a la Patria

Gobierno nacional rescató a seis niños secuestrados en EE.UU.

T/ Redacción CO-Agencias
Caracas

Un nuevo vuelo de la Gran Misión Vuelta a la Patria arribó al país este viernes, con seis niños y niñas que estuvieron secuestrados en Estados Unidos y fueron rescatados por el Gobierno de Venezuela.

“Hoy celebramos un milagro: seis niños y niñas que estuvieron secuestrados en EE.UU. han sido rescatados y

regresan a su hogar”, en Venezuela, informó este viernes la presidenta de la Gran Misión Vuelta a la Patria, Camilla Fabri Saab.

En esta nueva ocasión, se trata de los niños Milan, Dorielvi, Yineimer, Diego, Ashley y Mariangela, quienes habían sido separados ilegal y cruelmente de sus familias en abierta violación del derecho internacional y de los derechos humanos.

Junto a los niños, arribaron al país 194 deportados que fueron recibidos por los órganos de seguridad ciudadana, quienes se les aplicarán los protocolos de identificación y atención médica correspondientes.

Fabri publicó imágenes, en su cuenta de Instagram, de los infantes rescatados y entregados a sus familias. “Gracias al presidente Nicolás Maduro Moros, por hacer posible este milagro, por

no rendirse nunca ante la injusticia y por luchar cada día por nuestra gente”, expresó.

Estos pequeños venezolanos y venezolanas vivieron una experiencia difícil debido a políticas fascistas que aplica el régimen imperial que gobierna el territorio estadounidense, pero, ahora, a través de las gestiones del Gobierno Bolivariano, se reencontraron con sus familias para comenzar una nue-

va etapa llena de amor y esperanza.

“No hay palabras suficientes para describir la emoción de verlos reencontrarse con sus familias, abrazarse, sonreír, volver a sentir el calor de hogar”, divulgó la funcionaria venezolana al compartir la buena nueva. Todavía en el territorio norteamericano se encuentran otros niños y niñas venezolanas, en condición de secuestro y separación forzada por ese Estado terrorista.

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Justicia y Paz,

Diosdado Cabello, advirtió recientemente que, debido a la crueldad de sus métodos y la falta de transparencia, el número de secuestros de infantes puede incrementarse por casos que solo se hacen visibles cuando los padres deportados ilegalmente llegan rescatados a Venezuela y denuncian la situación de sus hijos e hijas.

Una vía para enfrentar la ofensiva de los medios imperialistas

TeleSUR y Al Mayadeen sellan alianza para red global del Sur

T/ Redacción CO-Agencias
Caracas

La multistatal *teleSUR* y la red panárabe *Al Mayadeen* firmaron un convenio interinstitucional con el objetivo de potenciar la difusión de las voces del Sur global y ampliar su cobertura internacional.

La ceremonia se realizó en el Centro de Estudios Latinoamericanos y Caribeños Rómulo Gallegos (Celarg), en el marco del acto de reconocimiento

por años de servicio a los trabajadores de *TeleSUR* donde participaron directivos de ambas organizaciones, empleados y familiares, además de la presentación artística de Comunicalle, dirigida por Armando Carías.

El presidente del Consejo de dirección de la red *Al Mayadeen*, Ghasan Ben Jeddou, reveló en la cita, donde participó, además, la directora de la página web de la red panárabe, Wafica Mehdi, que uno de los

objetivos de la alianza es crear una red internacional de medios del Sur global, uniendo a plataformas que compartan principios, causas y líneas editoriales.

Afirmó que “es la única vía para enfrentar la ofensiva desenfrenada de las fuerzas imperialistas”, resaltando el rol estratégico de los medios en Asia Occidental y otras regiones del Sur.

“Mil gracias a mi querida familia de *TeleSUR* y mil gracias a mi estimada hermana, la

presidenta de *TeleSUR*, Patricia, por haberme acogido con tanto cariño. Estoy en Caracas y participé en la maravillosa celebración del 20º aniversario del lanzamiento de *TeleSUR*, y me encontré con la grata sorpresa de ser homenajeado por mi cumpleaños, en un gesto cálido y generoso”, destacó.

Precisó que ambos medios son más que dos instituciones mediáticas hermanas y colaboradoras, son “aliados y socios en principios y decisiones”.

Comentó que, a lo largo de 10 años, ofrecieron el mejor ejemplo de una cooperación sincera, con amor, profesionalismo y alto nivel técnico y “hoy firmamos un acuerdo de cooperación con la vista puesta en el futuro, porque hemos logrado construir una exitosa colaboración a lo largo de los años”.

“*TeleSUR* y *Al Mayadeen* son los canales del futuro, con confianza y mérito. Nos complementamos, no competimos; nos aliamos, no nos enfrentamos. Fortalecemos nuestra alianza sin actuar con oportunismo ni traición”, concluyó Ghasan Ben Jeddou.

100% Entocados a la Satisfacción del Cliente
J-0082723-5

ADMINISTRADORA
OBELISCO

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL
EXTRAORDINARIA DE
COPROPIETARIOS
RESIDENCIAS
URACAY

Se convoca a los señores Copropietarios de **RESIDENCIAS URACAY**, RIF: J-30101832-0, ubicadas en la Calle Naiquata, Urbanización El Marquez, Municipio Sucre, Estado Miranda, para una Asamblea General Extraordinaria de Copropietarios, en Única Convocatoria, que se llevará a efecto el día **Sábado 16 de Agosto de 2025, a las 10:00 AM**, en el Salón de fiestas del edificio, con la finalidad de tratar los siguientes puntos:

1. Presentación Informe y cuenta anual Gestión Administradora.
2. Presentación Informe y cuenta anual Gestión Junta de Condominio.
3. Designación de la Junta de Condominio período 2025-2026.

De no obtenerse el quórum legal necesario (51%) para llevar a cabo la mencionada Asamblea de la manera convocada, se procederá a realizar una **carta consulta**, conforme a los artículos Decimo Noveno y Vigésimo del Documento de Condominio y 24 y 23 de la Ley de Propiedad Horizontal.

Se agradece puntual asistencia a todos los copropietarios y en su defecto delegar por escrito a un representante.

Caracas, 08 de agosto de 2025.
La Administradora Obelisco, C. A.
Av. Francisco de Miranda con Av. San Juan Bosco, Torre Seguros Adriática, Piso 2, Ofic-24, Altamira, Caracas. Telf: 0212-2633166 - www.obelisco.com.ve

“¿Qué ocurre cuando un Estado interfiere realmente en otro?”

¿Qué hace que un país sea soberano?

De acuerdo con la tesis del geopolítico argentino Marcelo Gullo, la era del Estado-nación ha terminado, y los países que desean ser soberanos deben (mediante la conquista o la integración) ampliar sus fronteras para alcanzar una escala suficiente que les permita la autosuficiencia

T/ Raphael Machado-Misión Verdad
F/ Cortesía

Desde el anuncio de los aranceles trumpistas contra Brasil, ninguna palabra se ha repetido más que “soberanía”. El presidente Lula insiste en que Trump “no puede” hacer esto porque Brasil es “soberano” y, por lo tanto, decide sus asuntos internos (como el caso judicial de Bolsonaro) por su cuenta, sin responder ante ningún otro país.

El aparato propagandístico del Gobierno produce materiales gráficos que enfatizan la “soberanía brasileña” (cuyos símbolos, al parecer, serían el Banco Itaú, la Bolsa Familia y los capibaras), mientras que los partidarios de Bolsonaro son criticados como “traidores” por tratar de subordinar Brasil a los Estados Unidos, negando así esta “soberanía”.

Lo que está claro es que el término “soberanía” se da por sentado, como una cualidad inherente que Brasil posee independientemente de las circunstancias. La soberanía se considera un atributo inmutable de Brasil como nación entre naciones.

Bueno, hay dos formas de pensar sobre la soberanía.

Una ve la soberanía como una prerrogativa especial conferida a una figura o institución dentro de un sistema político-jurídico (una politeia). La otra ve la soberanía como una cualidad de “igualdad” entre los Estados-nación en el sistema internacional.

La primera no es relevante aquí porque se refiere a “quién tiene la última palabra” dentro de una politeia, no a lo que se quiere decir cuando se afirma que “Brasil es un país soberano”.

En cuanto al segundo tipo de soberanía, existe una contradicción fundamental. La soberanía se considera, como ya se ha mencionado, como un “dado por sentado”, una cualidad innata y esencial de las naciones en un sistema internacional justo e igualitario en el que cada Estado-nación es equivalente a un “individuo libre”. Pero, ¿qué ocurre cuando un Estado-nación



Si Brasil quiere empezar a hablar en serio sobre la “soberanía”, debe integrarse eficazmente a Sudamérica y reforzar su capacidad militar (Foto: Eraldo Peres / AP Photo)

interfiere realmente en la “libertad” de otro y nada puede detenerlo?

Entonces, ¿dónde está la soberanía?

El primer problema, por lo tanto, es considerar la soberanía como un “ser” en lugar de un “deber ser”, como una cualidad permanente, dada e incondicional, en lugar de como una meta que hay que perseguir, un objetivo siempre cuestionable, sujeto a una tensión constante entre fuerzas contrapuestas.

Este problema es típico de las teorías contemporáneas de las relaciones internacionales. Ni siquiera la escuela realista está libre del error de concebir al Estado-nación como el equivalente geopolítico del “individuo” hobbesiano.

Y este tipo de postura siempre se enfrenta al problema práctico de “¿qué ocurre cuando un Estado interfiere realmente en otro?”. Sin una respuesta satisfactoria, la “soberanía” se convierte en un concepto vacío.

La única respuesta satisfactoria es precisamente aquella que redefine la “soberanía” como algo inconstante, un factor histórico que puede fortalecerse o debilitarse, ganarse o perderse.

En este caso, si devolvemos la soberanía a la noción de la capacidad de un país para garantizar un grado suficiente de autonomía en la esfera internacional, entonces la soberanía se convierte en sinónimo de fuerza o poder. La “soberanía” es el grado de poder necesario para que un país sea concretamente autónomo en relación con otros países del sistema internacional.

La consecuencia necesaria de esta perspectiva es que, en realidad, hay países que son soberanos y países que no lo son. De hecho, tal vez solo una minoría de países pueda considerarse soberana, mientras que la mayoría sufre una falta de poder que los hace muy dependientes de estas pocas naciones soberanas.

Ahora bien, al considerar este tema desde esta perspectiva, sigo encontrando relevante el concepto de “umbral de poder” del geopolítico argentino Marcelo Gullo.

De acuerdo con Gullo, el “umbral de poder” es el nivel de poder necesario para que un país sea considerado soberano. Pero el “umbral de poder” es un concepto histórico y, por lo tanto, está en constante cambio. Cuando algunos países del mundo cruzan un umbral, pasa el tiempo y uno de ellos eleva el nivel de poder necesario para garantizar la soberanía, dejando atrás a los demás. Así, se crearía una “jerarquía de soberanía”, que no es más que una “jerarquía de poder”.

Gullo analiza el tema centrándose en la modernidad para clasificar los distintos umbrales de poder y, en consecuencia, cómo se desarrolla la “carrera” por la soberanía.

Según este autor, el primer umbral de poder fue la centralización burocrática, es decir, la superación del feudalismo por parte de Estados con un aparato burocrático suficientemente centralizado, capaz de movilizar todas las fuerzas de la *politeia* con fines estratégicos a largo

plazo. Alcanzar este nivel de poder convirtió a ciertos países de los siglos XIV y XV en soberanos, casualmente muchos de los mismos que lideraron la Era de los Descubrimientos. Las ciudades-estado italianas, incapaces de lograr la unificación peninsular, cayeron bajo la hegemonía de Estados burocráticos como España y Francia.

El segundo umbral de poder fue la industrialización, tras la culminación de la Revolución Industrial por parte de los británicos. La capacidad de movilización de las potencias nacionales alcanzó un nuevo nivel con la aparición de nuevas máquinas y fuentes de energía. Inglaterra dejó entonces atrás a Portugal y España, y el imperativo geopolítico del siglo XIX pasó a ser la búsqueda de la industrialización. Poco a poco, Francia, la Alemania unificada y Japón cruzaron este umbral.

Pero mientras que los países que llegaron tarde apenas alcanzaban el nuevo umbral de poder, Estados Unidos completó su expansión hacia el oeste, superando el modelo de Estado-nación con el modelo de Estado-continente. Estados Unidos, que llegó tarde a la competencia, alcanzó simultáneamente las etapas de poder anteriores y avanzó hacia un nuevo nivel. A partir de ese momento, el país se convirtió en un Estado-continente industrial, dejando atrás a Inglaterra, Francia, Alemania y otros. Los “imperios” coloniales internacionales no podían competir con el Estado-continente porque

este último concentraba todo su potencial en un espacio contiguo, mientras que los imperios coloniales se extendían por varios continentes y, en general, no estaban tan desarrollados ni movilizados como la metrópoli. La ocupación gradual de Siberia por parte de la URSS, junto con la industrialización estalinista, permitió a Moscú alcanzar a Estados Unidos en este nuevo nivel. El expansionismo alemán buscaba convertir Europa en su propio Estado continental, pero Berlín se vio bloqueada por la alianza entre Washington y Moscú.

No contento con ello, Estados Unidos elevó aún más el umbral de poder cuando se convirtió en potencia nuclear. A partir de entonces, la “soberanía” pasó a significar, en la práctica, poseer armas nucleares, es decir, armas con suficiente poder disuasorio como para otorgar a su poseedor un nivel superior de autonomía en el sistema internacional. Casualmente, la formación del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas consagró este umbral de poder al otorgar la condición de miembro permanente precisamente a los primeros países que poseían armas nucleares.

En términos generales, estos son los umbrales alcanzados hasta ahora, pero se debate sobre otros nuevos: IA, biotecnología, nanotecnología, conquista espacial, etc.

Curiosamente, algunos países alcanzan ciertos umbrales de poder sin haber alcanzado los anteriores. Por ejemplo, Israel y Corea del Norte tienen armas nucleares, pero carecen de escala continental. Por lo tanto, aunque son más soberanos que la mayoría, siguen dependiendo parcialmente de otros países en algunos sectores económicos.

La tesis del profesor Gullo es interesante, entre otras razones, porque confirma la necesidad imperiosa de la integración continental. La era del Estado-nación ha terminado, y los países que desean ser soberanos deben (mediante la conquista o la integración) ampliar sus fronteras para alcanzar una escala suficiente que les permita la autosuficiencia. Al mismo tiempo, muestra que cualquier discurso sobre la “soberanía” sin la búsqueda del poder militar (lo que, en algunos casos, puede significar “armas nucleares”) es mera palabrería, palabras vacías con fines propagandísticos.

Si Brasil quiere empezar a hablar en serio sobre “soberanía”, debe integrar eficazmente a Sudamérica y reforzar sus capacidades militares. Y eso solo será el primer paso, porque China y Estados Unidos (en el primer nivel) y Rusia (en el segundo) ya están avanzando hacia un nuevo salto en su poderío.

Cómo ignorar a Washington y ganar

Brasil no cabe en el patio trasero de EE.UU.



El gigante suramericano es demasiado grande para ignorarlo. *El Council on Foreign Relations* (CFR), ese santuario del establishment estadounidense, lo admite sin rubor: el país es el motor económico de Sudamérica y un jugador global con voz propia. La recomendación es reveladora: “Mejor tenerlos de aliados que de adversarios”. Pero aquí está el detalle que los think tanks de Washington no siempre entienden: al parecer Brasil no busca ser aliado, sino soberano

T/ Lic. Alejandro Marcó del Pont-El Tábano
Economista
F/ Cortesía

La política exterior brasileña no siempre fue un mero apéndice de los designios de Washington. Históricamente, el país ha jugado sus cartas con la astucia de quien sabe que el multilateralismo no es una opción, sino una necesidad geopolítica. Desde la defensa del derecho internacional hasta la promoción de la cooperación Sur-Sur, Brasil ha construido su perfil como un actor incómodo para los amos del tablero unipolar: un gigante que se niega a ser reducido a comparsa.

La relación con Estados Unidos, ese péndulo eterno entre el abrazo asfixiante y el puñetazo en la mesa, es un termómetro perfecto de esta tensión. Washington, incluso en sus momentos de mayor arrogancia imperial, reconoce —a regañadientes— que Brasil es demasiado grande para ignorarlo. *El Council on Foreign Relations* (CFR), ese santuario del establishment estadounidense, lo admite sin rubor: el país es el motor económico de Sudamérica y un jugador global con voz propia. La reco-

mendación es reveladora: “Mejor tenerlos de aliados que de adversarios”. Pero aquí está el detalle que los think tanks de Washington no siempre entienden: el futuro es multipolar, y Brasil no piensa ser espectador.

Según Investigación Económica Aplicada (IPEA), los aranceles estadounidenses recortarán 1.500 millones de dólares en exportaciones de acero brasileño para 2025. Una cifra significativa, pero no catastrófica. La clave está en lo simbólico: el 11,27 por ciento de caída en las ventas de acero a EE.UU. no era un golpe mortal, sino un aviso. “Nosotros decidimos quién vende y quién no”, parecía decir Trump.

Aquí está la diplomacia brasileña: mientras defiende el sistema multilateral (ese que EE.UU. erosiona), construye alternativas. El acercamiento a China y los Brics no es una huida, sino un posicionamiento. Brasil sabe que, en la guerra comercial del siglo XXI, diversificar mercados es tan crucial como tener reservas de dólares.

El 2026 se acerca, y con él, las elecciones presidenciales en Brasil. Los intentos por desestabilizar el Gobierno de Lula no serán sutiles: esperen más aranceles selectivos, más presiones diplomáticas, más editoriales en *The Economist* tachando al país de “riesgo populista”. Pero Brasil ya aprendió la lección: en un mundo donde hasta el comercio es un arma geopolítica, la única salida es jugar en varios tableros a la vez. El patio trasero, señores de Washington, se ha vuelto pequeño.

Se incrementa el rechazo a la campaña genocida del país hebreo

Alemania suspende venta de armas a Israel por continuar ofensiva en Gaza

La decisión del Gabinete de Merz tiene lugar tras la decisión del Gobierno de Netanyahu de ocupar totalmente la ciudad de Gaza y establecer autoridades que le sean afines de forma ilegal

T/ Telesur
F/ Cortesía
Berlín

El segundo exportador de armas a Israel a nivel global, Alemania, decidió este viernes suspender las ventas de este rubro a la entidad sionista luego de que el Gobierno de Benjamin Netanyahu decidió

ocupar totalmente la ciudad de Gaza, al norte de la Franja, y expulsar de allí a cerca de un millón de habitantes, en momentos en que su campaña de exterminio ha provocado el asesinato de 61.258 palestinos, en su mayoría mujeres y niños, causado heridas a otros 152.045 y más de 10.000 desaparecidos.

El canciller alemán, Friedrich Merz, anunció que detendrá hasta nuevo aviso las exportaciones de armamento que Israel podría emplear durante su campaña genocida en la Franja de Gaza. A través de un comunicado, Merz expresó que “las operaciones militares aún más inten-

tas del ejército israelí en la Franja de Gaza, aprobadas en la noche del jueves por el Gabinete israelí, dificultan cada vez más -a juicio del Gobierno alemán- comprender cómo se pueden alcanzar estos objetivos. En estas circunstancias, el Gobierno de Alemania no autorizará, hasta nuevo aviso, la exportación de productos de uso militar que puedan ser empleados en la Franja de Gaza”.

“Además, el Gobierno de Alemania insta al Gobierno de Israel a no tomar pasos ulteriores para anexar Cisjordania”, declaró Merz.

Refirió que Tel Aviv ha de garantizar el suministro



tro de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza, luego de haberla bloqueado desde inicios de marzo, provocando una hambruna generalizada, que ya mató a 197 personas, incluidos 96 niños.

Aunque el texto señala que las autoridades alemanas mantienen profunda preocupación por el sufrimiento de la población civil en Gaza, no hace mención a entregas de armas que resultan de acuerdos anteriores

y podrían usarse contra ese territorio palestino. De acuerdo con medios palestinos, la congelación anunciada afecta únicamente a las nuevas autorizaciones de exportación de armas.

Según el Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SI- PRI), Estados Unidos, Alemania e Italia concentran casi la totalidad de las importaciones de armas que realiza Israel. En el último

lustro Berlín suministró un tercio del armamento importado por Tel Aviv, principalmente fragatas, torpedos, submarinos, vehículos blindados y armas antitanque.

En 2024, Alemania exportó armamento a Israel por más de 131 millones de euros (más de 152 millones de dólares). Un año antes, la cifra superó los 326 millones (cerca de 380 millones de dólares).

Netanyahu llamó el viernes a Merz “para expresar su decepción”. “En lugar de apoyar la guerra justa de Israel contra Hamas, que llevó a cabo el ataque más horrible contra el pueblo judío desde el Holocausto, Alemania recompensa el terrorismo de Hamas con un embargo de armas a Israel”, apunta el texto difundido por la oficina del premier israelí.

Fin a más de tres décadas de conflicto territorial

Armenia y Azerbaiyán firmaron acuerdo histórico en la Casa Blanca

T/ Agencias
F/ Cortesía
Washington

El presidente azerbaiyano y el primer ministro armenio, bajo el auspicio de Estados Unidos, firmaron una “declaración conjunta” en la Casa Blanca el viernes 8 de agosto. Según Donald Trump, las dos exrepúblicas soviéticas se comprometieron a “poner fin a todos los enfrentamientos para siempre”, luego de

décadas de conflicto territorial.

“Armenia y Azerbaiyán se comprometen a poner fin a todos los combates para siempre, a reabrir las relaciones comerciales, turísticas y diplomáticas, y a respetar la soberanía y la integridad territorial de cada uno”, afirmó Donald Trump, quien también anunció el levantamiento de las restricciones a la cooperación militar entre Estados Unidos y Bakú.

Para las dos antiguas repúblicas soviéticas del Cáucaso, esta firma prevé en particular la creación de una “zona de tránsito” que pase por Armenia y que una Azerbaiyán con su enclave de Najicheván, más al oeste, indicó Anna Kelly, portavoz de la Casa Blanca, el viernes en un intercambio con la prensa.

Esta zona de tránsito responde a una antigua demanda de Bakú. Se llamará “Camino Trump hacia la Paz y la Prosperidad

Internacional” (TRIPP), afirmó Kelly. Estados Unidos tendrá derechos de desarrollo allí.

La disputada región de Nagorno-Karabaj es reconocida internacionalmente como parte de Azerbaiyán, pero estuvo controlada durante tres décadas por separatistas armenios tras una guerra que ganaron tras la desintegración de la URSS. Esto provocó el éxodo de casi todos los azeríes que vivían allí.



Azerbaiyán exigió que Armenia primero modificara su Constitución para renunciar formalmente a cualquier reclamo territorial sobre Karabaj, cortando así sus vínculos con la región, que los armenios consideran su patria ancestral.

Nikol Pashinyan se ha declarado dispuesto a cumplir, anunciando su intención de celebrar un referéndum constitucional en 2027. Pero el trauma de perder esta región, llamada Artsaj en armenio, sigue dividiendo a su país.

La visita del el ministro de Defensa indio al país norteamericano fue suspendida

India congela compra de armas a EE.UU. tras imposición de aranceles

T/ Telesur
F/ Cortesía
Nueva Delhi

India suspendió temporalmente sus planes para adquirir armamento y aeronaves estadounidenses, en respuesta a la imposición de nuevos aranceles a Nueva Delhi por parte de Washington con el objetivo de “castigar la compra de petróleo ruso”.

Según noticias locales, el ministro de Defensa indio, Rajnath Singh, tenía previsto viajar a Estados Unidos en las próximas semanas para anunciar la compra de material militar, pero la visita fue cancelada.

Entre los acuerdos cancelados figuraban la adquisición de vehículos de combate Stryker de General Dynamics Land Systems, misiles an-

titanque Javelin desarrollados por Raytheon y Lockheed Martin, así como seis aviones de patrulla marítima Boeing P8I y sus sistemas de apoyo para la Armada india, en un contrato estimado en 3.600 millones de dólares.

Uno de los funcionarios citados por Reuters indicó que las adquisiciones podrían concretarse más adelante, una vez que haya claridad sobre los aranceles y el rumbo de las relaciones bilaterales, aunque “no tan pronto como se esperaba”. Otro señaló que no se ha emitido una orden escrita para pausar las compras, pero que por ahora “no hay avances”.

La medida se produce después de que el presidente estadounidense Donald Trump anunciara el 6 de agosto un arancel adicional del 25%



a las exportaciones indias, como represalia por la compra de petróleo ruso por parte de Nueva Delhi.

Con esta medida, el gravamen total sobre ciertos productos indios asciende al 50%, uno de los más altos aplicados por Washington a un socio comercial.

**ADMINISTRACION INMOBILIARIA
SERVINSOL C.A J-50390712-6**

CONVOCATORIA
ASAMBLEA ORDINARIA DE CO-PROPIETARIOS
RESIDENCIAS ORINOCO Y CARONI

Dando cumplimiento a lo estipulado en los Artículos 23 y 24 de la Ley de Propiedad Horizontal, se convoca a todos los Co-Propietarios de las **RESIDENCIAS ORINOCO Y CARONI** Rif. J-30854218-0, ubicado en la Avenida Principal de los Naranjos Urb. Los Naranjos, Municipio El Hatillo del Estado Miranda, a una Asamblea que tendrá lugar el día **MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025 a las 6:00m.** en la Sala de Fiesta de las Residencias.

PUNTOS A TRATAR:

- 1.- Informe de Gestión de la Junta de Condominio saliente.
- 2.- Informe Administrativo de la Administradora Servinsol
- 3.- Ratificación de la Administradora Servinsol en la Administración de las Residencias
- 4.- Elección de la Junta de Condominio para el periodo 2025/2026

Se hace saber a los señores Co-Propietarios, que de no haber el quórum reglamentario el día **MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025 a las 6:00 pm.** se convoca a una **Segunda reunión el día MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025 a las 6:00 pm.** en la misma dirección para tratar los puntos señalados en esta convocatoria.

Aviso importante: Por motivos de seguridad, el representante de la Administradora permanecerá en el edificio por el lapso de **dos (2) Horas**, siempre y cuando haya quórum, por lo que se agradece. **PUNTUAL ASISTENCIA.**

Caracas, 05 de agosto de 2025

**SE MANEJAN CUENTAS INDEPENDIENTES EN LOS EDIFICIOS
SERVINSOL ADMINISTRACION INMOBILIARIA C.A.
C.C. Plaza las Américas, Nivel Mezzanina al lado de BOD.
Teléfonos: 0426-9188655 - 0426-9175603
Correo: servinsol@gmail.com**

Benjamín Netanyahu anunció que Tel Aviv pretende un control absoluto sobre el enclave

Fuerzas militares israelí se preparan para una posible invasión total de Gaza

Imágenes satelitales muestran concentración de tropas para una posible operación total en el territorio palestino

T/ RT
F/ Cortesía
Gaza



Imágenes de satélites comerciales proporcionan evidencia de la acumulación de tropas y equipos del Ejército israelí cerca de la frontera con la Franja de Gaza, lo que podría ser anticipo de una posible invasión terrestre de gran escala, informó ayer *NBC News*, citando a tres funcionarios estadounidenses y un exfuncionario que vieron las fotografías.

De acuerdo con las fuentes, las imágenes muestran movimientos de tropas y formaciones israelíes, lo que sería señal de una inminente y significativa operación terrestre. El medio

destaca que aún no están claros los verdaderos motivos de la concentración de fuerzas de Tel Aviv: si realmente pretenden iniciar una nueva ofensiva en Gaza o si se trata de una táctica de negociación o de presión.

El artículo sostiene que, en caso de tratarse finalmente de una nueva operación militar, esta podría incluir esfuerzos para liberar a los rehenes retenidos por Hamás en el terri-

torio del enclave y, supuestamente, de ampliar la asistencia humanitaria en zonas alejadas del conflicto. Las fuentes resaltan que el episodio tiene lugar en medio de un momento de tensiones entre EE.UU. y Israel.

En este contexto, recuerdan la conversación telefónica que sostuvieron Netanyahu y el presidente estadounidense, Donald Trump, y que terminó, según afirman, con una fuerte

discusión, en medio de la preocupación de la Casa Blanca por el funcionamiento del Fondo Humanitario para Gaza, una iniciativa de ayuda respaldada por Estados Unidos e Israel.

ELIMINAR A HAMÁS

El reporte sobre las imágenes se produjo después que el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, anunciara sus planes de lograr un control total sobre la Franja de Gaza. “Tenemos la intención, con el fin de garantizar nuestra seguridad, de eliminar a Hamás de allí, permitir que la población se libere y pasarla a un gobierno civil, que no sea Hamás ni nadie que defienda la destrucción de Israel”, dijo justo antes de que el gabinete de seguridad del país hebreo se reuniera para deliberar sobre una potencial ocupación militar total.

Sin embargo, añadió: “Queremos tener un perímetro de seguridad. No queremos gober-

narla. No queremos estar allí como órgano de gobierno”. En su lugar, el Mandatario israelí mostró la intención de traspasar el gobierno a fuerzas árabes “que lo gobiernen adecuadamente sin amenazarnos y dando a los habitantes de Gaza una buena vida”. Netanyahu no especificó qué naciones o entidades árabes concretas contempla para asumir ese rol.

Esta declaración llegó en un momento en que el Ejército israelí controla aproximadamente tres cuartas partes de la Franja de Gaza tras meses de intenso conflicto. La guerra ya ha provocado un desplazamiento catastrófico, con la gran mayoría de los habitantes de Gaza obligados a abandonar sus hogares.

El Gabinete de Seguridad del país hebreo aprobó esta misma jornada la propuesta de Netanyahu para la ocupación total de Gaza. La decisión, que se tomó después de más de 10 horas de consultas, es la primera fase de una ofensiva que podría incluir la ocupación de todo el enclave palestino.

Se espera que la nueva operación militar dure al menos varios meses e involucre el desplazamiento de alrededor de un millón de civiles palestinos.

Primer presidente de izquierda del país

Luces y sombras tras tres años de la presidencia de Gustavo Petro

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Bogotá



Gustavo Petro arribó a su tercer año de gobierno y entra en la recta final de su mandato con una Colombia en transformación, reformas en marcha y una agenda social que ha marcado un antes y un después en la historia política del país.

Su gestión ha sido pionera -es el primer presidente de izquierda del país- y a pesar de los obstáculos estructurales y resistencias políticas, ha podido mantener su compromiso con ese cambio profundo que prometió cuando arribó al poder el 7 de agosto de 2022.

A lo largo de estos tres años, el gobierno de Gustavo Petro ha consolidado avances en justicia social, equidad, educación, salud y medio ambiente.

Sin embargo, el camino no ha estado libre de tensiones. La inseguri-

dad, la dificultad para consolidar la Paz Total y la fragmentación interna del equipo de gobierno han limitado el alcance de algunas de sus apuestas.

SEGURIDAD Y PAZ TOTAL

Uno de los frentes más complejos ha sido el de la seguridad, una realidad que ha marcado la historia de Colombia.

La promesa de transformar la política de seguridad desde una mirada de paz y justicia restaurativa ha enfrentado obstáculos concretos, como las violaciones a los ceses al fuego, el recrudecimiento de la violencia en zonas

como el Catatumbo y el suroccidente, y aumento en secuestros y masacres.

El proyecto de Paz Total -aunque valiente y necesario- ha tenido avances desiguales. El caso de los Comuneros del Sur muestra que es posible el desarme y la transición, pero otros procesos, como los del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y las disidencias de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), están estancados.

Ante el poco avance en esta materia y de cara a su último año de gobernabilidad, Petro trabaja en una ley de sometimiento que dé herramientas jurídicas claras y permita avanzar en la regulación del relacionamiento entre el Estado y grupos criminales, sin renunciar a los principios de justicia, verdad y reparación.

REACOMODOS MINISTERIALES

Los constantes cambios de gabinete son otro

elemento que ha marcado la administración, ha habido más de 58 ministros en tres años. Esta inestabilidad ministerial refleja las dificultades de consolidar un equipo alineado con el programa de gobierno.

Y aunque el presidente colombiano ha argumentado que los cambios responden a la necesidad de eficacia y compromiso, las rotaciones han generado desgaste institucional.

REFORMAS SOCIALES

Pese a las tensiones internas, el gobierno ha logrado avances sustantivos, como la reducción de la pobreza monetaria de 36,6% en 2022 a 31,8% en 2024 —el nivel más bajo registrado—, es un logro que responde a una estrategia clara de redistribución del ingreso y fortalecimiento de las transferencias sociales. Además, la economía creció un 2,81% en mayo de 2025, a pesar del contexto internacional adverso.

En el frente legislativo, la aprobación de la reforma laboral y pensional fue un hito.

La laboral fue sancionada el 1 de mayo tras superar el bloqueo parlamentario, mientras que la pensional está en revisión de la Corte Constitucional. Ambas leyes buscan ampliar derechos y reducir la desigualdad estructural.

EL ÚLTIMO AÑO

Con avances, estancamientos y desafíos, el gobierno de Petro entra a su último año con la mirada puesta en tres objetivos: aprobar el presupuesto 2026, impulsar la reforma a la salud y avanzar en el marco legal de la Paz Total.

Petro ha planteado una reforma tributaria que permita financiar la inversión social -lo que algunos llaman gasto- sin poner en riesgo la estabilidad fiscal, pero el escenario es complejo.

Las tensiones con el Congreso se agudizan en

la antesala de las elecciones de 2026 y la polarización política y la campaña anticipada dificultan la construcción de mayorías.

Sin embargo, el gobierno mantiene abierta la puerta al diálogo, incluso con sectores críticos, para avanzar en su agenda.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
EN SU NOMBRE
EL JUZGADO VIGÉSIMO OCTAVO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y
EJECUTOR DE MEDIDAS DE LAS CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL
DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
Caracas, 14 de mayo de 2025
215 y 166

SE HACE SABER:
A todos los herederos conocidos y desconocidos del causante ciudadano CARLOS EVARISTO TUDARES TROCCOLI, quien en vida era venezolano, mayor de edad y titular de la Cédula de Identidad N° 8.219.828, cuyo último domicilio fue en: Avenida Los Clavetes, edificio Los Clavetes, piso 2, apartamento 2-10, Urbanización Santa Irene, Punto Fijo, Municipio Corubano del estado Falcón; y, a todos los que tengan un interés directo y manifiesto en el asunto o se crean así por algún motivo en la presente demanda que por CUMPLIMIENTO DE CONTRATO sigue el ciudadano ARGENTIS ROBERTO MACHADO THEN, contra los ciudadanos SOLEDAD DE LAS NIEVES TUDARES DE THEN y ERASMO DE JESÚS TUDARES TROCCOLI, y contra los herederos conocidos y desconocidos del causante ciudadano CARLOS EVARISTO TUDARES TROCCOLI, lo cual se sustancia en el asunto distinguido con el N° AP31-F-V-2025-000263, nomenclatura interna de este Juzgado, y en consecuencia acordó citarlos para que comparezcan por ante este juzgado ubicado en la Avenida Urduyana, Edificio Centro Financiero Latino, Piso 4, Municipio Libertador del Distrito Capital, los días lunes, miércoles y viernes de 8:00 a.m. a 12:30 p.m., en virtud de la resolución N° 2025-005, de fecha 24-03-2025 emanada de la Sala Plena del Tribunal Supremo de Justicia, relativo al Plan Estratégico para el buen uso de la Energía Eléctrica Nacional, haciéndole saber a los partes que dicha hora se mantendrá vigente hasta tanto dure la contienda, o la conciliación en autos que de la última de las formalidades referidas a la citación se haga, o fin de que asuman la causa en el estado en que se encuentran. Los interesados deberán darse por citados en un término de SESENTA (60) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, dos (2) veces por semana en cada periódico, de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

El presente edicto deberá ser publicado en los diarios "EL UNIVERSAL" y "CORREO DEL ORINOCO", durante SESENTA (60) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, dos (2) veces por semana en cada periódico, de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

El Juez,
Abg. LUIS JOSÉ RANGEL MESA
Exp. AP31-F-V-2025-000263
05/05

Camarada Llamada

Flores de Ceniza: Memoria Viva de Hiroshima y Nagasaki

Gerardo Wilson
F/ Cortesía

Esta semana le cedo el espacio al profesor Gerardo Wilson, historiador y amigo quien me envió este texto sobre Hiroshima y Nagasaki, un espacio de la historia que es menester revisar para no olvidar, no solo el hecho, sino sus consecuencias para la humanidad.

Lo es, especialmente, en estos tiempos en los que la propia humanidad se vuelve a debatir entre la vida y la muerte, entre la paz y la nada, entre la humildad y la arrogancia, entre los líderes y países que le abren la puerta a la multipolaridad con respeto, frente al sionismo y fascismo que intenta mantener viva la hegemonía capitalista cargada de supremacismos hipócritas.

Decía Gramsci: “El viejo mundo se muere. El nuevo tarda en aparecer. Y en ese claroscuro surgen los monstruos”. Porque sigue viva la memoria de Hiroshima y Nagasaki, cedo el espacio. Nos encontramos la próxima semana. Buena lectura. CEG

Amanecer sin sol

6 de agosto de 1945,

“el cielo estalló en mil soles falsos.

Hiroshima, ciudad de ríos, se convirtió en un crisol de sombras. Nagasaki, tres días después, vio cómo la luz devoraba el tiempo. Bajo el hongo de fuego y olvido, la humanidad perdió su inocencia.”

I. VOCES DESDE EL INFIERNO

Los hibakusha es decir sobrevivientes de las bombas en japonés llevan 80 años siendo guardianes de la memoria. Sus relatos, recopilados por organizaciones como Nihon Hidankyo (Premio Nobel de la Paz 2024), son ventanas al horror:

- Toshio Tanaka (Hiroshima, 6 años en 1945): “Miré al cielo y vi un resplandor tremendo. Todo se puso blanco. Después, vi una multitud de gente agonizando. Caminaban en silencio, con los brazos extendidos, la piel quemada les colgaba de los dedos. Parecían fantasmas”.

- Sumiteru Taniguchi (Nagasaki): “El lugar se convirtió en un mar de fuego. Era el infierno. Cuerpos quemados, voces pidiendo ayuda desde edificios derrumbados, personas a quienes se les caían las entrañas...”.

- Masako Wada (Nagasaki): “Han pasado 80 años, pero nada ha cambiado. No se ha aprendido nada de nuestra experiencia”.

II. CIFRAS QUE ESTREMECEN

Ciudad: Hiroshima. Muertos Inmediatos año 1945: 90.000; Muertos totales, finales de 1945: 166.000; Sobrevivientes Registrados 2024: 140.000.

Ciudad: Nagasaki 60.000 Muertos Inmediatos; 1945: 80.000 Muertos Totales, finales de 1945: 70.000 (Incluidos en Nihon Hidankyo).

Total víctimas: Entre 210.000 y 246.000 al terminar 1945. El 90 por ciento eran



civiles, incluyendo 12 prisioneros de guerra aliados en Hiroshima y ocho en Nagasaki. A largo plazo, miles más murieron por cáncer y enfermedades vinculadas a la radiación.

III. EL DEBATE HISTÓRICO

Historiadores venezolanos como Carmen Bohórquez destacan que las bombas consolidaron a EE.UU. como superpotencia e iniciaron la Guerra Fría: “Fue un mensaje a la URSS: el nuevo orden mundial se definiría por el poder nuclear”.

En EE.UU., el consenso se divide:
- Michael Gordin (Princeton): “Tan pronto supieron que la bomba funcionaría, asumieron que la usarían”. Críticos como el historiador estadounidense Gar Alperovitz argumentan que Japón ya negociaba su rendición y las bombas fueron un “experimento geopolítico”. Sociólogos como el estadounidense C. Wright Mills denunciaron que el “complejo militar-industrial” post-1945 usó la amenaza nuclear para justificar intervenciones en América Latina (golpes en Guatemala, Chile) y Asia (Vietnam).

IV 80 AÑOS DE CENIZAS A LUZ

1. La Fuerza del Espíritu Colectivo (Wa): Ante lo impensable, la sociedad japonesa encontró unidad. El concepto de “wa” (armonía, cohesión social) se convirtió en un pilar. Hubo una movilización nacional, no para la guerra, sino para la reconstrucción. Comunidades enteras se levantaron hombro con hombro, compartiendo escasez y esperanzas, priorizando el bien común sobre el individualismo inmediato. Fue una resiliencia “compartida”, arraigada en la cultura y fortalecida por la adversidad extrema.

2. Educación e Inversión Humana: Japón entendió que su único recurso abundante era su gente. Apostó de manera audaz por una educación pública masiva, rigurosa y orientada a la excelencia. Cultivó una fuerza laboral altamente capacitada, disciplinada y con un profundo sentido de responsabilidad. La inversión en conocimiento se convirtió en la semilla del futuro.

3. Innovación y “Kaizen”: La necesidad desesperada de reconstruir todo, desde las infraestructuras hasta la economía, alimentó una cultura de innovación constante. El concepto de “kaizen” (mejora continua) impregnó fábricas, oficinas y escuelas. La búsqueda implacable de la eficiencia, la calidad y la miniaturización (necesaria por la escasez de recursos) llevó a Japón a liderar industrias como la electrónica, la automoción y la robótica. Transformaron la escasez en ingenio.

4. Política Económica Orientada al Crecimiento: Con apoyo estratégico (como el famoso Ministerio de Comercio Internacional e Industria - MITI) y un modelo enfocado en la exportación, Japón canalizó su energía productiva hacia el mundo. Empresas que hoy son sinónimo de calidad global (Toyota, Sony, Panasonic, entre muchas) surgieron o se fortalecieron en esta época, impulsadas por un ethos de trabajo incansable y perfección.

* Un Símbolo de Transformación Pacífica: El hecho de que esta potencia emergiera sin revanchismo, enfocada en la construcción pacífica y la cooperación internacional, añade una capa adicional de admiración y legitimidad moral a su historia.

V. EL LEGADO NUCLEAR

Hoy existen 12.300 ojivas nucleares según la Campaña Internacional para

la Abolición de las Armas Nucleares (ICAN, 2024). Conflictos como el que viven la Federación Rusa y Ucrania reviven la amenaza: Putin ha insinuado su uso si percibe riesgo existencial. El “Reloj del Juicio Final” marca 89 segundos para la medianoche (2025), el punto más crítico desde 1947.

Izumi Nakamitsu (ONU) advierte: “El riesgo de conflicto nuclear aumenta. Las armas se usan como herramientas de coerción”.

VI. UN GRITO POR EL FUTURO

La organización de hibakusha, ganadora del Nobel de Paz 2024, insiste: “Nuestro mayor desafío es cambiar a los estados nucleares. Las armas no traen paz: si EE.UU., China, Rusia o Israel las usan, no será el fin”.

En Hiroshima, árboles de caqui sobrevivientes al bombardeo hoy tienen retoños en la sede de la ONU en Nueva York: símbolos de resiliencia.

Reflexión final: Las bombas de Hiroshima y Nagasaki no son solo historia. Son un espejo del presente: Corea del Norte amplía su arsenal, Irán resiste sanciones, y potencias modernizan sus ojivas. Como escribió el poeta Toge Sankichi, sobreviviente de Hiroshima: “Dadme agua, ¡agua! ¿Quién arrebató mi voz?”.

Hoy, la voz de los hibakusha nos convida a exigir un mundo donde la diplomacia reemplace al miedo nuclear. Porque, como advirtió Oppenheimer al crear la bomba: “Ahora me he convertido en la Muerte, destructora de mundos”.

Gerardowilson76@gmail.com
Caracas

Musiquemos

La fragmentación del tiempo

Andrés Felipe García Torres*

La cultura colonial fragmentó todo en la vida, un ejemplo de ello es el lineal e inexorable tiempo cronológico, que coloca un evento después de otro, quedando la historia atrás. Es como si al recibir un regalo lo destacamos, nos olvidamos del regalo y nos quedamos con la envoltura. Esta manera de abordar un saber sirve para desviar y distraer nuestra mente hacia lo superficial, desvirtúa la esencia de las cosas y es que, al obviar otros modos de vivir el tiempo, se nos queda mucha vida sin vivir. Resulta entonces que el reloj nos informa solamente una ínfima parte de lo que es el tiempo en verdad, veamos:

Cotidianamente vivimos un tiempo psicológico, que depende del estado de ánimo y es que, ante una aburrida espera, el reloj parece moverse cada vez más lento y que al disfrutar nuestra ejecución musical las horas parecen minutos. También se dice de un tiempo circular, pero que no reconoce que al repetir un mismo acto, los que lo ejecutan tienen un conocimiento que no tenían la primera vez, ni la segunda ni la tercera, porque tienen la memoria y experiencia previa que les permite pensarlo y vivirlo de manera diversa cada vez.

Otra vivencia del tiempo es el cairológico, lograr el momento oportuno; aquí la línea de tiempo se pliega sobre sí misma como un rizo, ya que implica conocimiento previo como en el caso anterior, pero también se debe pensar el futuro, prever e inferir qué sucederá y este saber se aplicará justo en el momento presente. El pasado, presente y futuro del tiempo lineal cronológico no existen en el tiempo cairológico, pero sirven para explicarlo. Este abordaje del tiempo nos permite ser eficientes y oportunos al capturar objetos en el aire, cruzar calles y hasta los animales lo usan al cazar, es decir, que se vive tanto o más que el tiempo cronológico. Entonces, el tiempo es como una espiral rizomática donde la experiencia nunca es la misma y se ensancha con cada vivencia, creando nuevo conocimiento.

Este tiempo espiral rizomático es necesario para musicar pues, aunque tengamos partituras, debemos recordar datos que no están escritos, ya que la partitura solo notifica el tiempo cronológico y desconoce otros abordajes. Entonces tomaremos decisiones por cuenta del conocimiento y experiencias propias. Porque al musicar en grupo debemos adaptarnos al pulso colectivo, esto es lo que se vive en el presente; reconocer el momento oportuno para ejecutar nuestra participación, preparando respiración, posturas, digitaciones y pensando la calidad del discurso para ejecutarla correctamente, esto viene de la memoria, es lo histórico, pero además hay que pensar y conocer con anterioridad qué sensación y sentimiento provocarán la emisión del discurso sonoro, esto último es pensar a futuro. Lo dicho aquí es solo una pequeña muestra de los obstáculos que dificultan el aprendizaje musical tradicional, más adelante tocaré otros detalles más.

*Músico docente
andresgarciator@gmail.com
Caracas

Protejamos Juntos la Paz de Venezuela



Luis Caldera: El acuerdo propiciará desarrollo económico en la zona de La Guajira

Destacan potencial ganadero y turístico en zona binacional colombo-venezolana

El gobernador zuliano destacó que ya hay un intercambio comercial, cultural y una intensa movilidad diaria entre las comunidades de la zona. Al abrir las puertas a los inversionistas se puede desarrollar la palma aceitera

T/ Redacción CO-Banca y Negocios
F/ Cortesía
Caracas

El gobernador del estado Zulia, Luis Caldera, subrayó el potencial que hay en áreas como ganadería y turismo para el desarrollo de la zona binacional creada entre Venezuela y Colombia el pasado mes. Las declaraciones del gobernador fueron emitidas ayer en el programa “Sin truco ni maña”, que conduce la diputada Tania Díaz, transmitido por *Radio Nacional de Venezuela*.

Caldera subrayó que este proyecto no solo promovería la cooperación entre ambos países, sino que también generaría un impacto significativo en el desa-



rollo económico y comercial, especialmente en la zona de La Guajira

El funcionario aseguró que acciones que se están llevando a cabo en infraestructura vial y la “reactivación de los vuelos comerciales” fomentan un turismo que, señaló, ya existe, por ejemplo, entre Maracaibo y Riohacha, capitales de Zulia y del departamento colombiano de La Guajira, respectivamente.

Caldera dijo que también se puede aprovechar la actividad ganadera “tanto de ovino como el tema bovino, y ahora inclusive el tema también más específico bufalino”, desarrollado en el área venezolana Sur del Lago, que comparten Zulia y el estado Mérida.

Dijo también que, en esa zona, además de abrir las puertas a inversionistas, se puede “desarrollar temas como

la palma aceitera”, lo que llamó un “elemento binacional”.

“Hay un intercambio comercial, hay un intercambio cultural, hay un intercambio hasta diario. Muchas familias de Paraguaipoa van, hacen una compra en Maicao o en Riohacha, y otras vienen a Maracaibo a estudiar, por ejemplo. (...) Es una frontera muy viva, y los dos Gobiernos reconocen este espacio”.

Por su parte, la parlamentaria recordó que tanto el presidente Gustavo Petro como su homólogo Nicolás Maduro han manifestado “la necesidad de abordar de manera binacional” los problemas fronterizos “con una acción que no solamente tenga que ver con acciones de seguridad, de patrullaje y de policía, sino que tenga que ver también con (...) productividad”.

La creación de la zona entre ambos países, que comparten una frontera de 2.219 kilómetros, fue aprobada el pasado 17 de julio, con el objetivo de ofrecer “facilidades para un comercio fuerte” e “incrementar las inversiones”, según explicó entonces Maduro, quien aseguró que “los chinos, los indios, los rusos y los turcos” están “muy interesados”.

Venezuela ha planteado ser un “importante exportador” de gas a Colombia con la nueva zona, que espera “permita también la interconexión eléctrica” entre ambas naciones, así como el desarrollo de un proyecto de transporte para “conectar zonas estratégicas”, como expresó entonces la vicepresidenta ejecutiva y ministra de Hidrocarburos, Delcy Rodríguez.

Vicepresidenta resalto el éxito de la medida para derrotar las sanciones

Gobierno nacional prorrogó Decreto de Emergencia Económica

T/ Venezuela News
F/ Cortesía
Caracas

En su canal de Telegram, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, informó que el presidente Nicolás Maduro decidió renovar el contenido del Decreto de Emergencia Económica, tras el éxito de la aplicación de el mismo para afrontar bloqueos contra Venezuela y la guerra comercial mundial.

Asimismo, Delcy Rodríguez, en su mensaje, detalló que la renovación del contenido del decreto tiene como objetivo “seguir derrotando las sanciones imperiales, preservar el equilibrio económico”. Así como también “garantizar el pleno disfrute de sus derechos al pueblo venezolano”.

El Decreto de Emergencia Económica, presentado por la vicepresidenta Delcy Rodríguez ante la Asamblea Nacional y promulgado en el mes de abril del presente año, es una medida constitucional que le permite al Ejecutivo Nacional adoptar de manera excepcional y transitoria regulaciones urgentes. Esto, con el fin de preservar el equilibrio económico



de la nación y garantizar a la población el pleno disfrute de sus derechos.

Adicionalmente, esta disposición se activa en situaciones extraordinarias de orden social, económico y político que afectan gravemente el aparato productivo venezolano, y por lo tanto, los medios ordinarios resultan insuficientes para enfrentar la crisis.

El decreto otorga al Gobierno facultades especiales para dictar medidas orientadas a la estabilidad económica, proteger el aparato productivo, promover la inversión, así como también, asegurar el acceso a bienes y servicios esenciales. Todo ello con el objetivo de mitigar el impacto de la situación en la calidad de vida de los ciudadanos.

Registró aumento del 15 por ciento en el primer semestre

Reportan crecimiento sostenido de la industria del cemento

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La industria del Cemento en Venezuela ha registrado un crecimiento del 14 por ciento en su producción durante el primer semestre de este año, gracias al compromiso y esfuerzo de la clase trabajadora, aseguró ayer viernes el secretario general de la Federación Bolivariana de Cemento, José Vale, durante una entrevista en el programa “Café en la Mañana”, transmitido por *Venezolana de Televisión (VTV)*.

“El crecimiento sostenido de la industria depende fundamentalmente de la clase trabajadora. Son ellos los protagonistas, quienes, día a día, se mantienen en sus puestos para garantizar la producción, pese a las adversidades que hemos pasado en Venezuela, seguimos apostando al fortalecimiento de la industria del cemento”, expresó Vale.

Vale recordar que las medidas coercitivas unilaterales impuestas al país afectaron significativamente la producción de cemento, debido a la dependencia de insumos y repues-

tos provenientes del extranjero. Sin embargo, gracias a las políticas del Gobierno Nacional, el trabajo articulado con los Consejos Productivos de los Trabajadores y la creatividad de la clase obrera, se han logrado importantes avances.

“La guerra económica nos ha enseñado que debemos tener inventiva y capacidad para resolver los desafíos de la industria. El presidente confía en la clase trabajadora, porque son ellos quienes tienen el conocimiento y la creatividad en sus puestos de trabajo”, subrayó.

Por otra parte, reconoció las alianzas impulsadas por el presidente Nicolás Maduro entre el sector público y privado, que han permitido trazar una planificación para incrementar hasta un 80 por ciento la capacidad instalada de la industria cementera. “Nos sentimos orgullosos, pero vamos por más, porque es una planificación que se tiene con las alianzas para incrementar en 80 por ciento toda la capacidad instalada de la industria del cemento”, apuntó.



Auximar Camacho confirmó que es una de las grandes promesas

No se detiene la lluvia de récords en el levantamiento de pesas

En la jornada de la competencia de halterofilia fueron impuestos siete nuevos récords nacionales para sumar 25 las marcas escritas durante los XIX Juegos Nacionales Estudiantiles

T/ Redacción CO-Minideporte
F/ Prensa Minideporte
Caracas

En la tercera jornada de competencia en el levantamiento de pesas de los XIX Juegos Nacionales Estudiantiles, celebrada este jueves, otros siete récords nacionales fueron batidos en el gimnasio Carlos Sánchez de la ciudad Deportiva de Coro, Falcón, sumando así un impresionante total de 25 marcas derribadas que confirman el alto nivel técnico, el crecimiento sostenido y el talento emergente del deporte escolar venezolano.

El capitalino Cristhopher Matos fue la gran figura de la jornada en la división de los 48 kg masculi-

nos. Desde sus primeros intentos, con 45 kg en arranque y 60 kg en envión, mostró superioridad.

En su última presentación, elevó 50 kg en arranque (igualando el récord nacional) y 68 kg en envión, superando la marca anterior. Su total de 118 kg lo convirtió en el nuevo monarca absoluto de la división de los 48 kg masculino, alzándose con tres medallas de oro.

El joven caraqueño se mostró emocionado por su triple conquista: “Me siento increíble, es un momento que no voy a olvidar. Sabía que había trabajado duro, pero ver el resultado en el podio es otra cosa”.

De igual manera señaló que no habría sido posible sin el apoyo constante de sus padres. “Siempre estuvieron ahí, con sacrificios, con palabras de aliento, con fe. Esto también es de ellos”.

El segundo lugar del podio fue para el larense Santiago Rodríguez, con 46 kg en arranque, 58 kg en envión y un total de 104 kg, que le valieron la medalla de plata en las modalidades. El bronce en el total fue para Kevin García

con 98 kg, al levantar 41 kg en arranque y 57 kg en envión, consiguiendo también bronce en las dos especialidades.

GRAN PROMESA

En la división 48 kg femenino, la trujillana Auximar Camacho confirmó que es una de las grandes promesas del levantamiento de pesas nacional. Tras comenzar con 51 kg en arranque y 63 kg en envión, cerró su participación con 57 kg en la primera modalidad y 69 kg en dos tiempos (ambos récords nacional y oro), para un total de 126 kg, nueva marca absoluta en su categoría.

Con este desempeño, Camacho se llevó las tres medallas de oro y se posicionó como una de las grandes figuras del evento.

“Desde que entré a la 4 x 4, supe que podía hacerlo. Me sentía confiada, fuerte, con todo el trabajo hecho. Sabía que era posible y lo cumplí”, afirmó la halterofilista.

Destacó que alcanzar estos objetivos era parte de su plan. “Se cumplieron los metas que nos propusimos. Esto no fue



MEDALLAS				
Nº	Delegación	Oro	Plata	Bronce
1	Yaracuy	12	10	12
2	Trujillo	12	5	3
3	Miranda	10	15	22
4	Lara	10	12	16
5	Falcón	8	11	5

casualidad, fue esfuerzo diario, disciplina y mucha fe. Y esto es solo el camino que me acerca a formar parte de la selección nacional, a soñar más grande”.

Con orgullo, agregó: “Representar a mi país sería un honor y es uno de mis sueños. Este es el inicio, y voy a seguir trabajando para seguir dejando en alto el nombre de mi tierra”.

La plata en el total fue para la falcioniana Gingham Lugo, con 47 kg en arranque (bronce) y 55 kg en envión (bronce), sumando 102 kg.

El tercer lugar lo ocupó la yaracuyana Anyeli Rodríguez, con 40 kg en arranque (plata) y 53 kg en envión (cuarto lugar), para un total de 101 kg. La medalla de plata en el envión quedó en manos

de Beatriz Narváez con un levantamiento de 56 kg

MORALES DEMOLEDOR

El cierre de la jornada estuvo reservado para un arrase en la categoría 52 kg masculino. El yaracuyano Yhockjan Morales no solo ganó, sino que demolió todos los récords. Con 58 kg en arranque, 71 kg en envión y un total de 129 kg, se alzó como campeón absoluto con tres nuevas marcas nacionales y las tres medallas de oro.

El trujillano Kelvin Pirela se quedó con las de plata tras levantar 47 kg en arranque, 59 kg en envión y 106 kg en la suma global. Lo propio hizo el yaracuyano Jeison Gámez que se llevó las bronceas con 46 kg en arranque, 56 kg en envión y 102 kg en total.

En los 42-47 kilos femeninos y 40-45 masculinos

Karate deslumbra con alto nivel técnico

T/ Redacción CO-Minideporte
Caracas

La intensidad continuó en el segundo día de competencia del karate Do en el gimnasio Nicolás Ojeda de la ciudad de San Felipe, Yaracuy, donde se disputaron las medallas de los 42 y 47 kilogramos femeninos, además de los 40 y 45 kilogramos masculinos en los XIX Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles.

Las nuevas promesas de la disciplina demostraron su poderío en una emocionante jornada. La primera en subir a lo más alto del podio fue Isabel Santos del estado Trujillo, quien se llevó la medalla de oro con una actuación impecable al vencer 3-2 a Hannah Asuaje de Lara. Los bronce fueron de Samantha Arévalo de Miranda y Luciana Uzcategui de Cojedes.

SUÁREZ MANDÓ

El tatami vibró con la siguiente categoría femenina, los -47 kg

en el que la larense Sara Suárez se coronó luego de derrotar en la final 2-1 a Yanet Vallenilla de Sucre. Las preseas de bronce las reclamaron Andrea Birjak de Caracas y Camila Maldonado de Carabobo.

En la categoría masculina -40 kg, Mathías Morales del estado Táchira se impuso con autoridad a Cristian Pacheco de Yaracuy por marcador de 3-2. Los bronce fueron para Miguel Vásquez de La Guaira y Diego Montiel de Carabobo.

Finalmente, en los -45 kg, Andrés Pacheco de Miranda se colgó la dorada, tras una demostración de técnica y estrategia en la que blanqueó 6-0 a Adans Yarrez de Portuguesa.

Las medallas de bronce en esta disputada categoría fueron para Saúl Gordones de Monagas y Oliver Balvisberg de Carabobo, cerrando así la penúltima jornada de la disciplina.

Recientemente fue convocado a la preselección sub-17

Josué Escalante una de las esperanzas del voleibol

T/ Redacción CO-Minideporte
Caracas

Con tan solo 13 años, Josué Escalante se perfila como una de las promesas más brillantes del voleibol venezolano. El nativo de Ocumare del Tuy, estado Miranda, es un joven atleta que se ha abierto camino con disciplina y talento, logrando ser pieza clave en el primer lugar conquistado por la selección de su entidad en los Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles 2025.

Con 1.81 metros de estatura, sobresale en la cancha por su potencia y habilidad para enviar sus remates a campo contrario. “Lo que más me gusta es atacar”, afirma, demostrando la confianza de quien se siente seguro en su juego. Pero no solo es un especialista en mates; también reconoce la

importancia de la defensa, una cualidad que complementa su juego.

Consciente de que siempre hay espacio para mejorar, el mirandino sabe que aún debe trabajar en su “forma física” para alcanzar el siguiente nivel.

Escalante inició su andadura en el deporte a los 8 años, impulsado por su padre, quien lo llevaba al Club Gladiadores en Ocumare del Tuy y desde entonces se enamoró del deporte de la malla alta.

El voleibol desde muy temprano se convirtió en una parte fundamental de su vida que ahora busca complementar con una posible representación internacional con Venezuela, ya que recientemente fue convocado a la preselección sub-17.

“Ese llamado a la selección nacional es el resultado de mucho trabajo, entrenamiento,

constancia y disciplina esas son las claves que me han llevado a destacar”, comentó el espigado atacante.

A pesar de la exigencia del deporte de alto rendimiento, Escalante no descuida sus estudios. Al pasar a tercer año de bachillerato en el Colegio Mercedes Rasco, demuestra equilibrio entre su carrera deportiva y su formación académica.

“Llevo bien el estudio y el entrenamiento ya que son aspectos fundamentales en mi vida y trato siempre de alcanzar las mejores calificaciones, así como los buenos saques en el juego”, enfatizó.

Su mayor sueño es representar a Venezuela en la arena internacional; sabe que el camino es arduo, pero está dispuesto a enfrentar los sacrificios que sean necesarios para alcanzar sus metas.



De regreso al hogar



Fotos/ Cortesia

